

いわその自治会だより 第42号

岩園町自治会 2026年1月発行



★今号は自治会未加入の方も含む町内全世帯のみなさまへお届けします！

新年明けましておめでとうございます。今号は緊急に次の1. 2記事を町内の皆さまへ伝えたく、自治会に未加入の皆さまを含めた全世帯の皆さまへ届けます。お目通しいただきたいと願っております。

1. 特殊詐欺事案の多発への警報(芦屋警察署)

芦屋防犯ニュース

令和7年10月
芦屋警察署
芦屋防犯連絡会

注意!! 芦屋市内でも多数発生!!
[SNS型] 投資・ロマンス詐欺被害

SNS型投資詐欺の手口

- ① SNSのDMやウェブサイトの広告を入口に
- ② LINEなどでやり取りを重ねて信頼関係を築く
- ③ 投資アプリのダウンロード
- ④ 少額を振り込むと利益が出ているように見せる
- ⑤ 信用して入金を繰り返す
- ⑥ 利益が出ているはずなのに出金できない!

面識のない人からの儲け話は信用しないで!!

ロマンス詐欺の手口

- ① マッチングアプリ等で出会い、別のSNSへ誘導
- ② 「2人の将来のために」などの甘い言葉
- ③ 交際継続のために、「渡航費」「運送費用」等の名目で金銭を要求されたり、投資を勧められる

会ったことのない人とお金の話をしないで!!

**振り込んだりする前に
家族や警察に相談を!**

芦屋署管内における ①特殊詐欺被害発生所状況 (令和7年9月末速報値)

- ・被害認知件数 36件
- ・被害総額 2億3230万円
<内訳>
- オレオレ詐欺 13件
　1億9716万円
- 架空料金請求詐欺 6件
　838万円
- 還付金詐欺 13件
　2267万円
- カード詐欺 4件
　409万円
- ★兵庫県全体の被害
　1404件 54億6833万円

②SNS 投資・ロマンス詐欺被害 発生所状況

- ・SNS型投資詐欺 11件
　被害総額 8637万円
- ・SNS型ロマン詐欺 5件
　被害総額 2902万円

★町内の皆さまへ
特殊詐欺事件が全国ニュースで
日々的に報道されていますが、
身近な我が芦屋市での発生は
上記の通りです。
さて、皆さんはこの数字をご覧になつて、自分事として感じましたか？

★上記警察防犯ニュース10月号はSNS型詐欺への啓蒙記事です。

★最近は警察官或いは実在の警察署や役職者の名前を騙って、言葉巧みに誘い込む手口がTVでも紹介されています。「家族の誰かに逮捕状が出てます」と電話で伝えるなんてあり得ないです。またご自身のカードが不正に使用された…しかし、よく落ち着いて考えてみてください。

★もちろん、突然の電話にうろたえさせることが狙いですから、まずは一呼吸…落ち着きましょう！
そして電話を一旦切りましょう。話中でもいいです、切りましょう。そして家族か警察へ相談しましょう！

2. 芦屋市防災総合訓練(1月25日)への参加のお願い

★芦屋市内8小学校を会場に開催され、訓練の運営は
校区内各自治会・自主防災会・コミスクが担当します。



★訓練の詳細は添付チラシ案内をご覧ください。

◇皆さま…町内にある避難所を知っておくことは安心への
第一歩。暖かい飲み物を準備してお待ちしています！

訓練の狙い

- ・町内にある避難所への経路を確認する
- ・防災BOXってなに？
- ・防災倉庫の備品・備蓄品はどんなものが？
- ・飲料水兼用貯水槽はどこにある？
- ・マンホールトイレはどんなもの？

◇参加者同士のお顔を知り合うことも大事！

3. 岩園町自主防災会が県の表彰を受けました

このほど岩園町自主防災会が「兵庫県優良自主防災組織(団体)として11月

23日に他の12団体と一緒に県知事表彰を受賞しました(寺澤会長出席)。

芦屋市からの推薦をえての受賞ですが、令和3年に小学校校区をまとめて「岩園
小学校体育館避難所開設・運営マニュアル」を作成した活動や、令和6年に「岩
園町版」を作成し町内全戸配布して実地訓練を実施したことなどが表彰対象かと。
大変栄誉なことで、これからも街の安全・安心に向け邁進いたします。



4. 「いわぞの喫茶」閉店のおしらせ

岩園町自治会が再発足したあと町内の高齢者や一人住まいの方の「集いの場づくり」を目的として、福祉委員会のメンバー(民生児童委員と福祉推進委員)が中心となって運営してきました。しかし、特にコロナ以降の利用者が激減してしまいました。その為、先月12月末をもって「閉店」と致しました。ご理解いただき、また再開された時には、どうぞご利用いただきますことお待ちしています。

前41号以降の自治会活動ご報告

6月に神付ふるさと村でのじゃが芋収穫とさつま芋苗の植え付け作業を実施しました。その後の自治会活動の様子を報告します。暑い夏も色々なイベントを開催し、元気で楽しく過ごせたかと思います。

<夏休みラジオ体操(7月/8月)>

元気いっぱいの体操。お母さんたちが用意してくれた
可愛いスタンプ帳を首にかけ通ってくれました。
今年初めて感想文も書いてもらって主催者感激。
熱中症予防のスポーツドリンクが毎朝配られました。
ラジオ体操には町内からだけでなく近隣の町の方も
たくさん参加され、朝の「集いの場」となっています。



<夏の星空観察会(8月3日)>

半田先生の解説を受けながら「夏の大三角形」「
アルタイル」「あれがベガ」…白鳥座は…毎年の
夏休み恒例の自治会イベントですが、子供も大人
もみんなで楽しみました。



<冬の星空観察会(12月26日)>

「見えた！木星の月4個。筋もみえた！」
「今夜の土星の環は真横、15年に一度しか見れない輪だって」
「月のクレータは相変わらず凄いねー！」
冷え切った冬空の元、素晴らしい観察会でしたよ！



★星空観察会は町内在住の半田孝先生にお世話になっています。先生には感謝、感謝です。

<バス旅行(10月30日)>

今回は新装なったスマスマと兵庫県人と防災未来センターへの防災学習バス旅。募集案内とほぼ同時に申し込みが殺到する人気ですぐに満席になってしまいました。

申し込みを頂いても行けなかった皆さま、ごめんなさい！
今回は初めて車いす利用の方や初めて参加の方も多く、丸一日楽しく過ごしました。



<公園清掃活動(6月～11月)>

町内には沢山の公園があります。緑豊かな町の象徴でもありますし、この季節は雑草の成長速度も速く、

市が計画している年2回の剪定、除草作業では整備・管理が追いつかない状況です。

清掃活動に参加下さった皆さまに感謝します。これからもよろしくお願ひします。



6月 第2児童公園



7月 岩ヶ平公園



9月 仲池公園



10月 岩園北公園

<岩園公園と甲南公園の受託清掃活動>

両公園の美化活動を市から受託し活動しています。

- ・岩園公園は「毎週日曜日」午前9時から。
- ・甲南公園は毎月第一日曜日午前9時からの活動です。

公園はいつでも気持ちのよい環境であります。

毎週、毎月の清掃活動への参加をお待ちしています。

★両公園清掃活動には市から補助金が支給され、

自治会活動資金に還元されています。

これからも皆さんのご協力をお待ちします！



岩園公園と甲南公園のゴミ
毎回、このくらいのゴミを収集します

<岩ヶ平公園の落ち葉拾いと焼いもイベント(11月22日)>

この企画も今回で5回目を迎えました。自治会で畠を借りて芋苗を育てて収穫し、それをやきいも会へ提供します。またじゃが芋・玉ねぎなども栽培してきました。植え付けや収穫時には幼児、子供、ダウン症家族にも参加してもらって土に親しみ、食育への関心も持つてもらう活動に進化しつつあります。またイベント当日は焼き芋だけでなく車いす体験や水消火器体験、手作り担架体験、防災倉庫見学といった防災・福祉への関心をたかめ、ミニコンサート、



太極拳、輪投げやハンドメイド、ミニソーラーカー体験、どんぐり銀行など多くの「集う場」が用意されました。

結果、600名を超える参加となりました。

また昨年に続き市長も来駕され、素晴らしい企画と運営・参加者の笑顔にお褒めの言葉を頂きました。

今号ではさつま芋の収穫から11月22日当日の様子を報告します。5年前に掲げた「集う場づくり」に少しは近づいたでしょうか？

①さつまいも収穫風景(10月19日)

春から神戸市北区にある「神付ふるさと農園」を借りてさつま芋を栽培してきました。

収穫祭当日には大勢の幼児、小学生、ダウン症家族も参加して賑やかに行われました。

子どもたちは芋ほりだけでなくミミズやバッタ、チョウチョなどを見つけて大喜び。

焼き芋にできない細く小さい芋は皆で持ち帰りまた市役所の「ヤドリギ」菓子工房に寄付しました。



②公園落ち葉拾い清掃活動

9時30分スタート前から沢山の家族連れ参加で用意した掃除道具が足りなくなる想定外事故も。例年は落ち葉が沢山出ますが今年は以外にも少なくて、落ち葉拾いは早々と終了しました。なお、落ち葉は仲池公園で「落ち葉でたい肥づくり活動」をしている皆さんですが、仲池へ運んで行きました。興味ある方は仲池の西奥で作っています。見学してください。



③焼き芋活動…焼き芋500個+を焼きました！



◇皆さんにお目当ての焼き芋は550個作る予定。ます芋を新聞紙に包み、水に濡らして厚手のアルミホイルに巻きます。それをBBQコンロ13台で焼きました。収穫から約一か月、乾燥熟成した芋は凄く甘く焼けて皆さんに大好評でした。苗から育ててみんなで収穫したお芋が提供できて本当に良かったです。

④数々のイベントの紹介

今年は新しく太極拳、輪投げ、紙パック手づくりコマやランチョンマットづくりなどが用意され、それぞれ大勢の方が参加しました。



◇今年、自主防災会では防災訓練用に自前で水消火器5本を購入しました。的もあってうまく消火できるとの事が倒れます。うまくいくと子供たちは大喜び。遊びの中で消火手順を知ってくれると嬉しいです。

⑤その後の畑の様子

さつま芋畠のあとには玉ねぎ苗を植え付けました。無事に育ってくれれば来春4月末～5月末にかけ収穫できます。ラジオ体操に参加してくれる子供たちに配ろうか？とか保育所、幼稚園などに使っていただけるかな？とか、今から色々な案が浮かんでいます。楽しみです！



自治会からのお願い

1. 再生資源収集活動は自治会費を徴収しない**自治会の命綱**です ⇒ 毎週・木曜日は「再生資源収集の日」
アルミ缶、新聞・雑誌・書籍、チラシ、段ボール、紙パック、古着 は **自治会指定のステーション**に！
2. 自治会は町内の皆さまの「安全で安心なまちづくり活動」を目指しています。
加入ご希望の方は事務局・納谷(なや)までご連絡ください。「自治会のご案内」をおもちします。